

Anfrage

über die Entwicklung der Arbeitsplätze und die Anzahl der Firmen im Kanton Luzern

eröffnet am 3. November 2014

Die Steuergesetzreform 2011 und der damit einhergehende Verlust von Steuereinnahmen hat den Zu- und Wegzug von Firmen in den Fokus der Diskussionen gebracht. Steuersenkungen wirken wie ein Magnet für Firmen, bei Steuererhöhungen ziehen viele Firmen weg. So die gängige Meinung. Aber stimmt das auch?

Wir bitten den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie viele Firmen sind in den letzten 15 Jahren pro Jahr zu- und weggezogen?
2. Wo war die Zunahme der Arbeitsplätze in den letzten 15 Jahren am grössten? Bei neu zugezogenen Firmen oder bei bereits im Kanton Luzern ansässigen Firmen?
3. Wie haben sich in den letzten 15 Jahren die Steuereinnahmen der juristischen Personen entwickelt, absolut und anteilmässig an den gesamten Steuereinnahmen?
4. Welche Art von Firmen würde der Regierungsrat bei der Ansiedlung vorziehen?
5. Sind dem Wachstum auch Grenzen gesetzt? Wo sieht der Regierungsrat diese Grenzen?
6. Gibt es einen kantonalen Kataster über freie Liegenschaften oder eingezontes Bauland, der der Wirtschaftsförderung zur Verfügung steht?

Zopfi-Gassner Felicitas

Roth David

Lorenz Priska

Schneider Andy

Candan Hasan

Fässler Peter

Odermatt Marlene

Zemp Baumgartner Yvonne

Truttmann-Hauri Susanne

Fanaj Ylfete

Dettling Trix

Mennel Kaeslin Jacqueline

Pardini Giorgio

Budmiger Marcel